
随 着 季 节 变
化，越来越冷，起
夜多、憋不住的中
老年人越来越多，
需调养的中老年
朋友可使用固泉

肾宝。该产品由益智仁多肽，覆盆
子多肽，肉桂，芡实，黄芪等提取浓
缩汇聚而成。经配方中的道地药材

超浓缩提取，提炼成小分子活性肽，
易吸收，不含糖，符合检测标准，是
保健养生佳品。

通过新科技生产的【固泉肾宝】，
采用现代小分子活性肽萃取技术，优
于传统制作方法。老百姓用了都说
好。专门针对中老年人肾亏、肾虚、
尿频、尿急、尿不尽、起夜多、睡不好，
尿失禁、夫妻生活有心无力。

重要通知：固泉肾宝来电体验
活动正式开始，每天前 100 名中老
年人打进电话，即可领取体验装 1
份。并可获赠失眠保健贴一盒，仅
限 7 天，数量有限，订完为止。【固
泉肾宝】帮助中老年少起夜，睡个
安稳觉。
申领热线：400-189-2991
手机/微信：186-6370-7419

起夜多 憋不住 来电免费申领体验装1份

自动升级套餐、用户不知情
就开通增值业务、退订难……一直
以来，通讯运营商收费问题是行业
投诉的热点。如今，话费、流量的
计费都在套餐里，运营商名目繁多
的增值消费让用户眼花缭乱，每月
的账单也越来越难以看懂。

对于套餐自动升级的问题，
市民易先生就提出了质疑：他经
常接到移动公司客服的电话，说
他每个月消费超过现有的套餐资
费，建议升级套餐。他并没有答
应，可套餐还是升级了。另外，为

什么升级套餐可以直接电话办
理，而套餐降级却要到营业网点？

市民杨先生则反映，之前他
每月的消费账单会以短信的形式
发给他，可最近几个月，他没有收
到消费账单的短信。

对此，胡震宇回应，致电客户
建议升级套餐的其实绝大部分不
是移动公司客服人员，而是一些
代办机构的业务员，移动公司绝
不会强制用户消费。近年来，移
动公司一直在联合有关部门对违
法违规的代办机构进行打击，用

户接到这类误导消费的电话要提
高警惕，尽量到正规的移动营业
厅办理业务。

针对升级、降级消费套餐以
及消费账单短信问题，胡震宇表
示，移动公司业务规范和平台系
统编程是全国性的，某些业务受
系统限制，无法进行电话办理。
他将就易先生和杨先生的意见建
议与技术部门进行综合考量，并
结合其他用户意见整理汇总向上
级汇报，进一步优化业务办理流
程，让用户明明白白消费。

用户接到误导消费的电话要提高警惕

如今，5G 的普及以及各种新
型媒介传播形式的出现，市民朋友
对于上网速度的需求越来越高，株
洲的不少小区也陆续升级光纤设
施，方便居民使用更为高效的网
络。市民高女士咨询，她所住的小
区已升级了基站，更新了通讯设施，
已经可以办千兆宽带。但对于办理

后的网络稳定性，她还有些担心。
胡震宇回复，千兆宽带的网络

速度更快，具有低延时、高穿透、稳
定性强等特点。如今，市民使用宽
带可以直接通过Wi-Fi实现，对信
号的穿透性也提出了更高的要
求。目前，移动公司正在进行FT-
TR全光纤网络技术的研发运用，

也就是把光纤分布到每个房间。
至于业务方面，用户只需在营业厅
办理常规的手机无限流量套餐，就
可以免费赠送千兆宽带。

目前，中国移动正在对城区
各小区进行宽带改造，旨在让每
个小区都能通千兆宽带，方便更
多市民使用。

移动正在对城区各小区进行宽带改造

中国移动株洲分公司总经理胡震宇接听12345

质疑：经常有客服建议升级套餐
回应：绝大部分来电都是“代办”

全市累计创建
“最美庭院”32万多户

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
姚时美 实习生/申佳巍 通讯员/俞琼辉）
近日，湖南省乡村振兴巾帼行动暨湘
妹子能量家园工程启动仪式在常德举
行。我市最美庭院创建和湘妹子能量
家园建设两项工作获得推介。

为巩固妇联改革成果，助力脱贫
攻坚和乡村振兴，2019年2月以来，市
妇联以“最美庭院”创建为妇联工作的
主战场和执委履职的大舞台，组织全
市乡村 2 万余名妇联执委带动 58 万
户家庭积极投身农村人居环境整治，
以家庭“小美”促乡村“大美”。截至今
年 11 月，全市累计创建“最美庭院”
32.73 万 户 ，在 农 村 家 庭 中 占 比
55.65%。

自2020年12月湘妹子能量家园
项目开展试点以来，我市10个试点村

（居）已完成注册 20933 人，注册家庭
3245 个，共计开展积分活动 574 场
次，获得积分 88 万分，参与积分活动
20 万人次。各试点村（居）结合疫情
防控、最美庭院创建、两癌检查等党政
中心工作和妇联工作开展丰富多样的
活动，湘妹子能量家园已成为发挥妇
联组织作用、全面推进乡村社会治理
的有效载体。特别是“岗村共建”举措
在全省推广，巾帼文明岗成为湘妹子
能量家园建设的重要力量。

小手剪出“百井百景”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
戴凛 通讯员/张咪）“这是我见过最美
的学校走廊。”昨日，来自城市各区的
美术教师代表相聚芦淞区金轮侨心学
校，参加株洲市乡村学校美术学科特
色研讨展示活动。当他们看到学校展
示的学生剪纸作品时，无不发出赞叹。

剪纸自宋代传入株洲，在芦淞区
百井村逐渐形成“百井剪纸”。金轮侨
心学校（原百井学校）作为当地的一所
百年老校，将剪纸作为校本特色课程。

活动中，老师向孩子们讲述学校
的发展历史，教孩子们剪纸的技法。
孩子们以剪刀代替笔，把自己的所见、
所想剪了出来，袁氏祠堂、五百年树龄
的老樟树、百年学校等百井当地景观，
以及花卉、鸟兽、人物等传统文化中的
形象栩栩如生。有的剪纸作品需要由
多名学生共同完成，孩子们干脆就趴
在操场上认真组合剪纸图案。

城事
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本报讯（株洲晚报融媒体记者/
易楚曈）近日，记者从 12345 政务
服务便民热线获悉，11月，企业和
群 众 来 电 40385 次 ，环 比 增 长
26.69%；交通堵塞、环境保护、垃
圾无人清理、物业违规、消费维权
五类内容，是当月市民投诉热点。

11月1日起，市长热线更名为
政务服务便民热线，且并归12366
税务服务热线，当月来电总量较
上月上升，热线咨询类事件占比
为 47.49%、投诉类占 23.14%、求

助类占 19.39%，其余热线总量占
比不超10%。

交通堵塞成投诉热点，主要
是近期我市道路建设所致，市民
希望加快施工进度，尽快恢复道
路正常通行；环境保护方面的投
诉集中于异味和噪音扰民，其中，
丰阳碳刹有限公司用液氨生产作
业时，散发的气体造成部分村民
身体不适。

此外，一些热线承办单位责
任意识淡薄、缺乏责任担当，辖区

属地不明确、道路未进行移交等
因素导致承办单位存在相互推诿
的现象。

下一步，12345政务服务便民
热线将要求各承办单位牢固树立
责任意识，强化责任担当；群众的
痛难点诉求，务必要及时回复，出
具问题解决方案，做好解释和告
知工作。同时，承办单位工作人
员要提高服务意识和服务水平，
保障每通电话有效回复，提高办
理质量。

这五类问题是12345上月投诉热点相关新闻

本报讯（株洲晚报融媒
体记者/廖智勇）12 月 22 日
上午，中国移动株洲分公司
党委书记、总经理胡震宇接
听 12345 政务服务便民热
线，移动套餐收费、通讯信
号、网络信号等问题是市民
来电热点。

▲同学们集中创作。通讯员供图

▲胡震宇接听市民来电。记者/廖智勇 摄

近八成中小学生
睡眠时间达9小时

22 日，教育部召开新闻发布会，
围绕加强中小学“五项管理”工作介绍

“我为群众办实事”实践活动成效。据
了解，全国 98.7%的学校建立了睡眠
状况监测制度，96.1%的小学和97.4%
的初中上午开始上课时间做到“小学
不早于 8:20、初中不早于 8:00”的规
定要求，少数地区因为时差原因制定
了符合当地实际的作息时间。7714
万份家长无记名问卷显示，秋季学期
有76.2%的学生睡眠时长达到或接近

“小学10小时、初中9小时”的规定要
求，比2020年底有关调研结果有较大
提升，有的学校还提供了午休时间和
条件。总体上看，睡眠时间改善取得
了积极成效。 （据新华网）

视界
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22 日，世界
首条 35 千伏公
里级超导电缆示
范 工 程 在 沪 投
运，标志着这一
国内新型电力系
统建设领域关键
技术取得了重大
突破，有效解决
窄通道大容量输
电难题，有助于
消除负荷热点地
区的供电“卡脖
子”现象。该示
范工程由国网上
海 电 力 承 建 运
维，项目自 2016
年启动至全线投
运，历时5年多；工
程 主 体 部 分 于
2020年4月开工，
历时1年半完工。

（据新华社）

记者从22日下午举行的西安
市疫情防控新闻发布会上获悉，西
安市将进一步加强疫情管控，全市
小区（村）、单位实行封闭管理。

从 23 日零时起，西安市全市
小区（村）、单位实行封闭式管理，
每户家庭每 2 天由 1 人外出采购
生活物资，其他家庭成员除在疫情
防控、城市运转保障、居民生活密

切相关行业工作外，一般不外出，
外出需持单位、社区开具的证明。

同时加强农村地区人员排查
管控工作，严格进行外来人员特别
是中高风险地区来返人员的排查
登记，查验 48 小时核酸检测阴性
证明。

西安市倡导全体市民“非必要
不离市”，交管部门在“一场五站”

和国省干道、高速路口等加强查
验，对非必要离市人员进行劝返。

以上措施将于 12 月 23 日零
时实行，解除时间另行通知。

从12月9日至21日24时，西
安市累计报告本土确诊病例 143
例，共有1个高风险、40 个中风险
地区。

（据新华社）

西安全市小区、单位实行封闭管理

“医药民生账”中的“增”与“减”——

说说2021年就医吃药那些事儿
三批集采次次瞄准“用药痛点”，400余个拟中选产品平均降价约50％；医保谈判再纳新药好药，首次为高

值罕见病救命药“亮绿灯”；集采高值医用耗材再度“发力”，人工关节平均降价82％；门诊费用跨省直接结算
全面启动，异地就医服务再升级……2021年，医药领域交出的“民生账本”可圈可点，这背后“增”的是民生福
利，“减”的是百姓负担。

“一粒药”里的“民生账本”

随着药品集采工作常态化制
度化后，国家医保局在 2021 年先
后开展了三批国家药品集中带量
采购。其中，前两批国家药品集采
拟中选产品已在全国范围内实现
落地。

药品集采“国家队”还在2021
年首次涉足生物制药领域，对糖尿
病临床常用的二代和三代胰岛素
进行集采，首年采购需求量达 2.1
亿支，并将于2022年上半年落地。

同样是为老百姓减轻用药负

担，2021 年岁末的医保目录谈判
备受关注。此轮谈判共有74种新
药进医保，涉及癌症、高血压、新冠
肺炎等多个领域，并首次纳入高值
罕见病用药，这为患者用药带来了
更多选择。

高值医用耗材集采再“发力”

首批国家集中带量采购中选
的冠脉支架在今年1月1日落地，
均价 700 元的冠脉支架惠及大量
患者。据最新数据显示，2021年1
至 11 月，医疗机构共使用中选产
品冠脉支架 131.14 万个，相较集
采 前 去 年 同 期 使 用 数 量 增 长

33.46％。
2021 年 9 月，第二批国家高

值医用耗材集采将“发令枪”瞄准人
工关节，对人工髋关节和人工膝关
节进行集采。中选的人工关节预计
从2022年3至4月份开始陆续投入
使用。集采后，拟中选的人工髋关

节平均价格从3.5万元下降至7000
元左右，人工膝关节平均价格从3.2
万元下降至5000元左右。

业内人士表示，从均价700元
的冠脉支架到进入“千元时代”的
人工关节，体现了国家深化高值医
用耗材治理的决心。

就医便民举措“落点多”

受益于跨省异地就医直接结
算的便利，更多患者不需要再邮寄
报销单、委托亲属，以往花费一两
个月才能办好的跨省异地就医直
接结算只需“动动手指”，就可以在
线上完成办理。

据介绍，门诊费用跨省直接结
算服务已经覆盖全国 97.6％的统
筹区和 12 万家定点医疗机构，门
诊累计结算突破1000万人次。

提供跨省异地就医直接结算
服务、加快推进全国统一的医保信

息平台建设、开通医保电子凭证、
医保关系转移接续……2021年多
项就医便民举措同时推进，进一步
解决群众的急难愁盼问题，让看病
就医服务更加便捷。

（据新华社）

世界首条35千伏公里级超导电缆投运

▲12月22日拍摄的超导电缆终端。 新华社记者/丁汀 摄

陈耀明私印同号钞2万亿？
央行辟谣

近日，网络流传中国印钞造币总
公司陈耀明涉嫌严重违法违纪、主动
投案，“疑似因私印‘同号钞’2万亿。”
中国人民银行货币金银局有关负责人
表示，此为谣言，性质恶劣。人民币印
制发行有严格的工作程序和技术标
准，中国人民银行一直依法依规开展
相关工作。我行对造谣、传谣行为严
厉谴责，已经向公安机关报案。

（据中国人民银行微信公众号）

全球最完整恐龙胚胎
被发现

22日，一件保存在恐龙蛋化石中
的完美胚胎亮相福建省科技馆。该恐
龙胚胎化石有着7200万至6600万年
历史，是迄今为止科学记录的最完整
的恐龙胚胎化石之一，揭示了恐龙胚
胎与现代鸟类的密切联系。

研究人员介绍，这只出生前的小
恐龙看起来就像一只蜷缩在蛋里的小
鸟，这又一次证明了今天鸟类的许多
特征最早是从它们的恐龙祖先中演化
出来的。

该化石是在江西省赣州市的晚白
垩世地层中发现的，属于一只没有牙
齿的兽脚类恐龙，目前馆藏于福建省
英良石材自然历史博物馆。博物馆将
这个标本昵称为“英良贝贝”。根据标
本短高且无牙的头骨，“英良贝贝”被
确定为窃蛋龙类。 （据新华社）

▲12月22日在福建省科技馆拍
摄的恐龙蛋化石。

新华社记者/林善传 摄


